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АПК

c Олег ВЛАДИМИРОВ

Китайские модели для сель-
ского хозяйства у нас пока 
в диковинку. Но это был ра-
циональный выбор. Каж-
дый трактор обошёлся «Чай-
ке» в 6 млн 300 тыс. рублей, 
сделку оформили в лизинг 
на пять лет, 20% стоимости 
компенсирует государство.

Площади прежние. К бороно-
ванию в «Чайке» приступили с 
понедельника. Новые красные 
YTO-Х1304 под управлением 
местных киёвских механиза-
торов Александра Свиридова 
и Алексея Лёшкина здесь уже 
прозвали «китайцами». По полю 
они идут парой – один за дру-
гим, поперёк осенней вспашки. 
В начале недели объезжают так 
называемые «вымочки» –  остат-
ки луж. Поэтому и говорят, что 
боронование – выборочное. За-
тем пройдут сплошным.

– Сцепка сделана таким об-
разом, что сразу боронит в два 
следа, – заметил главный агро-

ном Аркадий Павлов. – Рассчи-
тываем, что уже 4-5 мая вый-
дем на посев однолетних трав, 
овса и ячменя. А потом, исхо-
дя из состояния почвы и роста 
сорняков, займёмся пшеницей 
и кукурузой. Площади посевов 
мы не уменьшаем, потому что 
у нас животноводство, нужен 
фураж, а имеющиеся излишки 
реализуем. По кукурузе есть 
переходящий фонд.

Китайские новинки с увели-
ченными до 12 метров захвата 
сцепками, по мнению агроно-
ма, показали себя хорошо. Не-
большое обслуживание потре-
бовалось лишь для протяжки – 
подтягивания дисков и ступиц 
на спаренных задних колёсах 
после дождя в поле.

Почему китайские? С агро-
номом согласен и заместитель 

директора Станислав Охотни-
ков, выполняющий на пред-
приятии функции главного ин-
женера. Новые тракторы ведут 
себя достойно. При этом поч-
ти все четыре десятка машин 
«Чайки» (за редким исключе-
нием) – отечественного про-
изводства. Но обновление ав-
топарка пришло теперь с вос-
точной стороны.

– Выбирали мы долго, в том 
числе и по отзывам в интерне-
те. По качеству и тяговому уси-
лию YTO-Х1304 превосходят 
аналогичные по классу МТЗ-
1221, – объяснил Станислав 
Александрович. – При одина-
ковой нагрузке МТЗ закипает, 
а этот идёт спокойно и вытяги-
вает даже больше. По комфор-
ту он лучше, кабина надёжнее, 
шумоизоляция выше.

Проблем с комплектующи-
ми от дилера не предвидится, 
перечень необходимых расход-
ников записали при предпро-
дажной подготовке. К первому 
техобслуживанию всё долж-
но быть в наличии. Ресурс до 
него – 50 моточасов. За это вре-
мя обработается треть посев-
ных площадей хозяйства. Ме-

ханизаторов в новой технике, 
кроме мощности, привлекают 
и лучшие условия для работы. 
Опытному Александру Свири-
дову особенно понравилось на-
личие магнитолы.

– Ну а как же! Надо же и но-
вости иногда послушать, ве-
селее работать, – улыбнулся 
Александр Фёдорович. – Трак-
тор ведёт себя исключитель-
но хорошо, не буксует, любую 
грязь проходит, всё на механи-
ке. В кабине удобно, кресло ре-
гулируется, есть кондиционер. 
Посмотрим, что к первому тех-   
обслуживанию будет.

К слову, в предыдущих вы-
пусках газеты мы уже говори-
ли про нехватку трактористов 
в некоторых сельхозпредприя-
тиях района. В «Чайке» этот во-
прос решён: на помощь приш-
ли старшекурсники агротехно-
логического колледжа. И зара-
ботают, и практику пройдут.

f СПРАВКА «ЯЖ». Пашня хозяй-
ства составляет 2692 га, из них 692 
– многолетние травы, остальное – 
посевная площадь под зерновые: 
пшеницу, овёс и ячмень, в том числе 
400 га кукурузы.

С восточной стороны
В ООО «Чайка» на боронование 
вышли два новых китайских трактора

g Номиналь-
ная мощность 
YTO-Х1304 – 130 л. с. 
Ещё 20% добавит 
турборежим

Опытный механизатор Александр Свиридов оценил мощность нового трактора и комфорт /ФОТО АВТОРА

На «горку» 
и в горсад
c Евгений ДАШУНИН

Два года в Ялуторовске 
не было массовых меро-
приятий и народных гу-
ляний, к которым дав-
но привыкли не только 
горожане, но и гости со 
всей области.

И вот свершилось - пан-
демия пошла на спад, а это 
значит, что уже послезав-
тра, 30 апреля, на Сретен-
ской площади развернёт-
ся масштабное действо 
«Красная горка». Здесь ор-
ганизуют посад мастеров, 
свадебный пир и выставку-
продажу сувениров, автор-
ских изделий. Для детей, 
семей и молодёжи казаки 
заготовили развлечения 
на любой вкус: единобор-
ства, катание яиц, рубку 
шашкой. Пройдёт битва 
блинопёков, всех угостят 
острожным чаем из само-
вара на 250 литров. А в 14 
часов приготовят «миро-
вую яишню» на трёхметро-
вой сковороде. Для гигант-
ского блюда Пышминская 
птицефабрика предоста-
вит 1500 яиц.

Добавим, что в этом году 
майские праздничные вы-
ходные начнутся с 30 апре-
ля, поэтому комитетом по 
культуре и туризму при-
нято решение открыть го-
родской сад на день рань-
ше обычного. Так что ат-
тракционы запустят уже 
в субботу, и они ежеднев-
но будут работать с 11 до 
21 часа. Цена билетов - от 
30 до 110 рублей.

АНОНС

К юбилею 
хоккея
c (Соб. инф.)

В субботу, 30 апреля, в 
спорткомплексе им. В. Ф. 
Альфера пройдут встре-
чи, посвящённые 70-ле-
тию тюменского хоккея. 

Откроется фотовыстав-
ка, привезут Кубок Петро-
ва. В 13-00 капитан ХК «Ру-
бин» Александр Осипов и 
игроки команды проведут 
мастер-классы для детей. 
В 15-00 состоится церемо-
ния награждения ветера-
нов хоккея, в 15-15 начнётся 
товарищеский матч между 
сборными Свердловской и 
Тюменской областей.
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ОФИЦИАЛЬНО

Об избрании Мясниковой Анны Петровны
на должность Главы
Коктюльского сельского поселения

В соответствии со статьей 31 Устава Коктюль-
ского сельского поселения, решением Думы 
Коктюльского сельского поселения от 31.03.2022                     
№ 53 «О конкурсе по отбору кандидатур на долж-
ность Главы Коктюльского сельского поселения» 
и результатами голосования Думы Коктюльского 
сельского поселения по кандидатурам, представ-
ленным решением конкурсной комиссии по отбо-
ру кандидатур на должность Главы Коктюльско-
го сельского поселения от 25.04.2022 № 2, Дума 
Коктюльского сельского поселения РЕШИЛА:

1.  Избрать Главой Коктюльского сельского по-
селения Анну Петровну Мясникову.

2.  Обнародовать настоящее решение посред-
ством размещения на информационном стенде 
в здании администрации Коктюльского сельско-
го поселения и на официальном сайте Ялуторов-
ского района во вкладке Коктюльского сельско-
го поселения.

3.  Опубликовать настоящее решение в газете 
«Ялуторовская жизнь».

4.  Настоящее решение вступает в силу с 26 
апреля 2022 года.
 Светлана ЗЯНТЕРЕКОВА,
Председатель Думы 
Коктюльского сельского поселения
(Решение № 61 от 25 апреля 2022 г.)

НЕКРОЛОГ

Памяти
Гилёва Геннадия
25 апреля пере-
стало биться серд-
це ветерана Вели-
кой Отечествен-
ной войны Гилёва 
Геннадия Анато-
льевича.

Он родился 7 фев-
раля 1928 года в 
селе Хохлово Ялу-
торовского района 
в семье простых ра-
бочих. После гибе-
ли отца трёхлетний малыш переехал с мате-
рью в Петелино. Там окончил семилетку. По-
сле школы пошёл трудиться в колхоз «Путь 
к коммунизму». Был разнорабочим, летом - 
прицепщиком в тракторной бригаде. 

Во время Великой Отечественной войны, 
в 1943-м, отучился на курсах трактористов 
при Бердюгинской МТС. Работал по специ-
альности. Затем окончил школу механиза-
торов в Ишиме, получив профессию брига-
дира-механика.

В 1948 году Геннадия призвали в армию. Слу-
жил в войсках особого назначения МГБ. Уча-
ствовал в ликвидации вооружённых банд в 
Западной Украине, получил ранение, лечился 
в госпитале. Позднее отправлен в Германию. 
После учёбы в школе сержантского состава 
служил под Дрезденом в должности старши-
ны роты. Демобилизовался в 1951 году. Вер-
нувшись в Петелино, создал семью. С женой 
вырастили двоих сыновей и дочь.

Трудовой путь Геннадия Анатольевича в 
мирное время был тесно связан с сельским 
хозяйством: работал в Бердюгинской МТС 
комбайнёром, механиком, водителем. С 1970 
по 1982 год преподавал в школе машинове-
дение. Затем, до выхода на заслуженный от-
дых в 1988 году, заведовал машинным дво-
ром в колхозе «Путь к коммунизму» (сейчас 
- ООО «Петелино»).

За мирный и ратный труд Геннадий Гилёв 
отмечен многочисленными наградами.

Администрация Ялуторовского района вы-
ражает искренние, глубокие соболезнования 
родным и близким ветерана. Вечный покой 
и светлая память! 
Администрация Ялуторовского района

БЕЗОПАСНЫЕ ДОРОГИ

 c Евгений ДАШУНИН

На весеннем заседа-
нии городской комис-
сии по безопасности 
дорожного движения 
прозвучало несколь-
ко предложений по из-
менению схем проезда 
автомобилей.

Стоянка на контроле. 
Так, начальник местно-
го отдела ГИБДД Альберт 
Исхаков заявил, что необ-
ходимо рассмотреть во-
прос установки дорож-
ного знака 3.28 «Стоян-
ка запрещена» на улице 
Ленина около КДЦ «Юби-
лейный». По информации 
Госавтоинспекции, авто, 
припаркованные на пра-
вой полосе движения, за-
гораживают обзор тем, 
кто выезжает с ул. Тю-
менской со стороны ул. 
Ишимской. Вдобавок к 
этому при движении по 
Ленина из-за стоящих 
машин водителям при-
ходится нарушать ПДД. 
Для поворота направо им 
нужно пересечь размет-
ку, разделяющую транс-
портные потоки, наноси-
мую в опасных местах. 
В подкрепление своих 
доводов дорожная по-
лиция предоставила ви-
део аварии, произошед-
шей из-за сложившейся 
на этом участке дороги 
обстановки.

После обсуждения 
участники совещания 
поручили представи-

телям МКУ «Стройза-
казчик» при следующей 
корректировке организа-
ции дорожного движе-
ния в Ялуторовске вклю-
чить на рассмотрение 
проектному институ-
ту вопрос о необходи-
мости установки знака 
3.28. А ещё в этом месте 
нанесут отсечки в пяти 
метрах перед пешеход-
ным переходом для ви-

зуальной фиксации на-
рушений.

Установить и демон-
тировать. Всё чаще по-
лицейские фиксируют 
мелкие аварии на пере-
крёстке улиц Агеева и 
Свободы. А всё из-за не-
внимательности водите-
лей, забывающих, у кого 
приоритет, поэтому здесь 
установят знак 2.5 «Дви-
жение без остановки за-
прещено».

На комиссию посту-
пили также два вопроса, 
касающиеся взрослой по-
ликлиники. Первый – от 
АО «Автотранс» по пово-
ду демонтажа «лежачего 
полицейского» у здания 
на ул. Комсомольской, 63, 
так как в связи с переез-
дом лечебного учреж-
дения на прежнее ме-
сто активность пешехо-

дов здесь уменьшилась в 
разы. Актуальность утра-
тили и знаки «кирпич» на 
въезде и выезде местной 
парковки.

Второй сигнал касает-
ся обновлённой поликли-
ники. Дело в том, что из-
за расширения парков-
ки и её непосредствен-
ной близости к пеше-
ходному переходу через 
ул. Чкалова по ул. Якуш-
кина стоящие авто соз-
дают аварийную ситуа-
цию. Водители просто не 
видят приближающихся 
к дороге людей, а это мо-
жет привести к трагиче-
ским последствиям. По-
этому одним из вари-
антов обеспечения тре-
угольника видимости 
может быть перенос зе-
бры на другую сторону                                              
ул. Якушкина.

Предложения 
по движению
Сотрудники ГИБДД считают 
парковку у «Юбилейного» небезопасной

 g Вопрос о 
необходимо-
сти запрета 
стоянки бу-
дут решать 
специалисты 
проектной 
организации

Инспекторы утверждают, что парковка мешает водителям, 
двигающимся по ул. Тюменской /ФОТО АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА

БУДЬ В КУРСЕ

 c Евгений ДАШУНИН

С начала пожароопас-
ного сезона в Тюмен-
ской области задер-
жаны 16 виновников 
ландшафтных пожа-
ров.

Пятерых правонару-
шителей обнаружили 
в минувшие выходные. 
Они действовали в Ялу-
торовском, Вагайском, 
Ишимском и Тюменском 
районах региона. Кто-то 
из виновников просто 
разводил костры, дру-
гие проводили огневые 
работы, поджигая сухую 
траву, хотя это строго за-
прещено во время особо-

го противопожарного ре-
жима. Всех их привлекут 
к административной от-
ветственности и обяжут 
выплатить штрафы.

В региональном управ-
лении МЧС предупрежда-
ют, что виновники при-
родных пожаров могут 
понести дисциплинар-
ную, административную 
и даже уголовную ответ-
ственность, предусмо-
тренную законодатель-
ством России. 

Уменьшить количе-
ство возгораний помога-
ет не только наказание, но 
и профилактическая ра-
бота. Так, на землях лес-
ного фонда Тюменской 
области ежегодно про-
водят санитарно-оздоро-
вительные мероприятия, 
а также уборку валежни-

ка. Обследование площа-
дей, пройденных лесны-
ми пожарами в 2021 году, 
начато ещё прошлым ле-
том и продолжается сей-
час. Его проводят сотруд-
ники ГБУ ТО «Тюменская 
авиабаза» с участием спе-
циалистов филиала ФБУ 
«Рослесозащита» «Центр 
защиты леса Тюменской 
области». 

После проведения вы-
борочных и сплошных 
рубок проходят лесовос-
становительные работы. 

В прошлом году в рамках 
Международной акции 
«Сад памяти» в населён-
ных пунктах и лесном 
фонде области высади-
ли более 130 тысяч сосен, 
елей, сиреней, яблонь, 
рябин на площади око-
ло 71 га.

 f СПРАВКА «ЯЖ». На период 
пожароопасного сезона де-
партамент лесного комплек-
са Тюменской области уси-
лил государственный пожар-
ный надзор в лесах.

Сберечь и восстановить леса
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НОВОСТИ

 c Евгений ДАШУНИН

Ребята из Ялуторовска и 
Ялуторовского района за-
воевали призовые места 
на областных соревнова-
ниях «Школа безопасно-
сти». В минувшие выход-
ные они в числе 19 команд 
боролись за Кубок Героя 
России Владимира Шарпа-
това. 

Состязания проходили на 
базе регионального центра 
допризывной подготовки и 
патриотического воспитания 
«Аванпост». Соперниками на-
ших земляков выступили пред-
ставители Тюмени, Ишима, 
Тобольска, Голышмановского 
городского округа, Вагайско-
го, Омутинского, Тюменско-

го, Ишимского и Сладковско-
го районов. 

Соревновались в восьми 
дисциплинах: кросс, силовые 
упражнения на перекладине, 
поисково-спасательные рабо-
ты при угрозе химического и 
радиационного заражения, по-
лоса препятствий, комбиниро-
ванная пожарная эстафета и 
«маршрут выживания». 

В общекомандном зачёте в 
старшей группе (15-16 лет) пер-
вое место заняли омутинцы, 
второе – Ялуторовский район, 
третье – Тобольск. В младшей 
категории (13-14 лет) лидиро-
вали тоболяки, вторыми ста-
ли ишимцы, на третьем месте 
– ребята из Ялуторовска.

 f СПРАВКА «ЯЖ». Команды, заняв-
шие первые места, получили право 
участвовать в межрегиональных со-
ревнованиях Уральского федераль-
ного округа в Екатеринбурге.

Школьники на полосе препятствий

ЕСТЬ МНЕНИЕ

 c Олег ВЛАДИМИРОВ

Для примера возьмём фе-
стиваль чирлидинга в лег-
коатлетическом манеже, 
тем более что там среди тю-
менцев, омичей и екатерин-
буржцев было около сот-
ни ялуторовчан, а четыре 
наши команды вышли на 
первое место.

Как было в областной сто-
лице. Манеж на Луначарско-
го, 12 открылся на три года поз-
же «Атланта», и по площади он  
раза в три больше. Его трибу-
ны вмещают 1526 человек, а 
наши – 300, но дело совсем не 
в этом. Везде волонтёры, и это 
не просто активная молодёжь, 
а действующие спортсмены. 
Все в одинаковых футболках 
и с бейджами. Впрочем, бахи-
лы, которые предлагают на 
входе, стандартные. Они ров-
но так же протираются, рвут-
ся или сползают с обуви, как и 
у нас. В зале с помощью боль-
шого углового баннера сде-
лана мобильная выгородка – 
впереди выступают участни-
ки, позади готовятся следую-
щие и работают добровольцы. 
Колонки стоят по углам пло-
щадки, слышимость вполне 
внятная, без эха. Чётко проду-
маны зонирование и маршрут: 
выступили, подошли на фото-
графирование, переместились 
к монитору на просмотр повто-
ра. Прямую трансляцию в соц-
сетях ведут две камеры: одна 
общим планом с террасы вто-
рого этажа (он почти как в «Ат-
ланте»), за второй – оператор, 

он берёт крупные планы. За 
ноутбуками и пультами – три 
человека, они контролируют 
порядок треков, повторы видео 
и звук. Судейские столики вы-
несены к площадке, и тут же, 
а не у трибун, место для меди-
ков. Всё это нестационарные 
объекты, их просто принесли 
и поставили на время.

Что мы можем перенять? В 
первую очередь хочу отметить 
звук на площадке. Во избежа-
ние эха надо протестировать 
аппаратуру и место её разме-
щения, если она привозная. 
Далее. Тюменский ведущий 
Евгений Копейкин был явно 

в теме. Все девять часов, пока 
длился фестиваль, он шутил 
и общался с родителями, су-
дьями и чирлидерами, сгла-
живая задержки и нестыков-
ки. Без них не обходится, это 
нормально. У нас эту функ-
цию могли бы выполнять, до-
пустим, Антон Трофимов или 
Екатерина Воронцова – они же 
всех и всё знают в спорте! На-
верняка есть и другие канди-
датуры. Зонирование террито-
рии: действительно, главный 
зал «Атланта» можно делить 
при необходимости. Камеры: 
трансляцию в соцсеть сейчас 
легко сделать со смартфона. 
Нужно только подумать, как 
подключить второй и кто мог 
бы им управлять, одновремен-
но режиссируя смену планов. 
Общительность: все тюмен-
ские спортсмены и тренеры 
без проблем экспромтом раз-
говаривают с прессой. Вот и 
нам тут пора отбросить стес-

нение, привыкать к публич-
ности. Ну а что касается соб-
ственно чирлидинга – ялу-
торовчане выигрывают не 
только за счёт техники. На-
шим удаётся создать шоу с 
неожиданным подходом, вы-
звать эмоции. Как, допустим, 
на выступлениях малышей 
во фристайле, младшекласс-
ников в брейк-дансе или чир-
мам в группе. Это ценят. Так 
что пора во всю мощь задей-
ствовать их энергию в род-
ном городе.

– Всё это у нас работает, но 
многое зависит от уровня со-
стязаний, – прокомментировал 
директор МАУ «ЦСФР» Алек-
сандр Белоглазов. – Зал у нас 
зонируют на тренировках, осо-
бенно зимой. Было такое и во 
время областного чемпионата 
по карате, и на других меро-
приятиях. Но не всех устраи-    
вает продольное деление из-
за специфики освещения. А 
провести городские соревно-
вания по своему виду спор-
та или в комплексе, озвучить 
программу у нас может любой 
инструктор – все к этому гото-
вы. Но спортсмен – это не ак-
тёр! На более масштабные со-
бытия в качестве ведущих мы 
приглашаем специалистов. И 
наши инструкторы тогда ста-
новятся волонтёрами прини-
мающей стороны. Нет штат-
ной видеотрансляции, но всё 
можно решить, если к нам с 
заявкой обратятся желающие 
посмотреть игру удалённо. И 
никто не мешает присутство-
вать лично, сейчас разрешён 
100%-ный допуск болельщи-
ков на трибуны. А что касается 
чирлидеров, то они у нас вы-
ступают на матчах!

Размер не имеет значения, 
важнее идея
Сравниваем практику организации соревнований 
в Тюмени и у нас, отмечаем полезное

Ялуторовским малышам из чир-группы Charlie всего по 5-7 лет, 
но они произвели фурор и добились первого места /ФОТО АВТОРА

 g Ялуторовчане                                           
умеют делать 
спорт зрелищ-
ным

Дисциплины соревнований копируют основные действия 
спасателей при ЧС /ФОТО ИЗ ГРУППЫ ВК «СПОРТИВНЫЙ ТУРИЗМ. ЯЛУТОРОВСК»


